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El médico José Manuel Mani Corchuelo 
Blasco fue diputado nacional y ministro de 
Salud de la provincia de Chubut. Además 
de verse profundamente involucrado en la 
esfera política, el funcionario acompañó a 
ISALUD desde sus comienzos. En esta en-
trevista rememora cuáles fueron las prime-
ras iniciativas que llevaron adelante junto 
a Ginés González García, su participación 
a la distancia desde Comodoro Rivadavia 
y los lazos que mantuvo con todo el grupo 
fundador a lo largo de los años. 

–¿Cómo recuerda aquellos comienzos?
–En ese momento era diputado nacional y 
presidente de la Comisión de Salud en la 
Cámara de Diputados. Además, con Ginés 
tenía un vínculo disciplinar, sanitario y so-
cial, pero también era mi amigo personal. 
Un día me pidió que habláramos y me 
dijo si yo quería participar en la creación, 
entre otros temas, de la Asociación Argen-
tina de Economía de la Salud (AES) y con 
todo gusto acepté. Para ese primer esque-
ma me convertí en el vicepresidente de lo 
que sería la disciplina relacionada con la 
economía de la salud. Ahí comenzamos 

una larga historia que luego siguió con la 
Fundación. En ese tiempo también hice el 
curso como alumno, uno más del grupo, 
para ser especialista en Sistemas de Salud 
y Seguridad Social. 
Yo soy patagónico, entonces mi vida trans-
curría entre idas y vueltas a Buenos Aires. 
De modo que invariablemente en cada 
oportunidad que he ido a la Capital siem-
pre tenía una reunión en la Fundación. 
Cuando se vive a 2000 km de Buenos Ai-
res hay momentos en los que uno no está, 
es normal. Recuerdo que un día observé 
en una sala un cuadro muy hermoso con 
los fundadores de la universidad vestidos 
como si fueran académicos antiguos y me 
di cuenta que yo no estaba. Entonces le dije 
a Ginés: “¿Cómo es la mano? No salí en la 
foto, nadie me avisó que iban a hacer una 
foto institucional y por lo tanto no vine, 
¡me dejaron afuera!”. Él me respondió: “No 
flaco, ¿cómo te van a dejar afuera? ¡Poné 
una foto tuya!”. Después de eso puse una 
fotografía chiquita mía en un costado. Esto 
siempre me recuerda que este grupo se 
constituyó entre la amistad, la gestión y el 
compromiso. 

[ LOS FUNDADORES ]
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“PODER CREAR UNA 
ESTRUCTURA COMO LA 
FUNDACIÓN SIGNIFICÓ  
UN GRAN DESAFÍO”
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–¿Cuáles eran las expectativas que 
tenían?
–La expectativa inicial que teníamos era 
que la Fundación iba a servir para resolver 
y ocupar espacios que en la Argentina no se 
estaban teniendo, más allá de que lo podía 
llegar a suceder en alguna carrera de medi-
cina o algunas universidades. 
En ese momento no había una institución 
como esta, con este esquema de funcio-
namiento, conformada con un grupo de 
amigos todos probados en la actividad 
pública y con una convicción como la de 
Ginés. Luego, el crecimiento se fue dando 
año a año. 
Además, existía la intención de que se am-
pliaran las sucesivas estructuras que tienen 
determinadas competencias, como la parte 
de economía, gestión, etc. Ese crecimiento 
fue activo y se discutía periódicamente en 
las salas de reuniones de la universidad, a 
las cuales me invitaban a participar como 
uno de los miembros fundadores. 

–¿Qué temas le preocupaban más en 
aquel entonces?
–En ese momento era diputado nacional. 
Por lo tanto, yo venía desde mi provincia 
con un compromiso político. Anhelaba que 
todo lo que tuviera que ver con nuestra rea-
lidad política, social y sanitaria se pudiera 
ir transformando. 

–¿Se imaginaba en ese entonces cómo 
llegaríamos a este tiempo?
–Llegamos con un esfuerzo muy grande 
porque poder crear una estructura como 
la que se hizo, sin dudas, significó un 
gran desafío. Cuando Ginés González 
comenzó la compra del último edificio 
de la calle Venezuela se hizo con gran 
esfuerzo. Los desafíos que se propusie-
ron y se lograron llevar adelante fueron 
porque todos los que forman parte de 
la Fundación confiaron en Ginés. Ade-

más, se creyó en la buena respuesta de 
la gente. 
Las acciones de la Universidad también 
fueron muy bien recibidas por parte de 
las personas del interior cada vez que se 
dictaron cursos u otras actividades. Otro 
aspecto muy importante es que la Uni-
versidad también se propuso dar capaci-
taciones en el exterior. 
El general Perón nos decía, a nosotros los 
justicialistas, que además de hacer política 
interna en el país, hay que enviar la política 
exterior para darse cuenta por dónde vie-
nen los vectores relacionados con positivi-
dades, negatividades, fortalezas, debilida-
des y oportunidades. ISALUD siempre ha 
ofertado la posibilidad de que los alumnos 
de diversos lugares del país puedan cono-
cer también otras realidades de afuera, más 
allá de lo que se conoce por internet. 
Estoy sumamente orgulloso de ser uno de 
los fundadores y que me haya distinguido 
Ginés con que lo acompañe. Estamos pa-
sando un mal trago por lo que sucedió con 
Ginés, pero él sabe que lo estamos acom-
pañando todos. De todas formas, sabemos 
que esto va a pasar por todos los logros que 
ha tenido como médico, sanitarista, minis-
tro, y hombre que fundó este grupo de tra-
bajo junto con su compromiso permanente. 
Nosotros seguiremos haciendo. 

“LAS ACCIONES 
DE LA 
UNIVERSIDAD 
TAMBIÉN 
FUERON MUY 
BIEN RECIBIDAS 
POR PARTE DE 
LAS PERSONAS 
DEL INTERIOR 
CADA VEZ QUE 
SE DICTARON 
CURSOS U OTRAS 
ACTIVIDADES. 
OTRO ASPECTO 
MUY IMPORTANTE 
ES QUE LA 
UNIVERSIDAD 
TAMBIÉN SE 
PROPUSO DAR 
CAPACITACIONES 
EN EL EXTERIOR”


